



すずしろ

～開拓・発展・完成～

12月 第7号

令和2年11月30日

開進第四中学校だより

校長 児島 泰彦

<朝礼の話>

11月11日の水曜日、本校において練馬区教育委員会の教育課題研究指定校として研究発表会を行いました。内容は「自助の能力と共助の精神を高め、大災害を乗り越える防災教育」～カリキュラム・マネジメントの実現による地域連携と教科等横断的な防災教育の実践～です。

近年、毎年のように大型の台風が日本列島に上陸して、全国各地で大きな被害がもたらされています。台風や地震などの自然災害はいつ何時起こるかわかりません。日本全国で様々な自然災害が頻繁に起こる中、防災教育の重要性が高まっています。本校も一級河川である石神井川が学校のすぐそばを流れ、水害の際には浸水の危険を伴う地域とされています。このような現状をまずは皆さんがしっかり理解して、いざというときにどのような行動をとればよいかを知っておくことは、とても大切なことです。

本校はすでに以前から区の避難拠点運営連絡会の協力をいただきながら、毎年防災ワークショップを行っています。学校に備蓄されているグッズの展示や簡易トイレの組み立て体験、炊き出し訓練、三角巾・簡易担架の作成体験、体育館を避難所に見立てて行う段ボール仕切り体験、毛布を配布して体育館の電気を消して行う就寝訓練など、様々な体験を行ってきました。今年度はコロナ禍の影響で実施できず、とても残念に思っています。やはり、話に聞くだけでなく、実際に体験することのほうが圧倒的に印象に残り、その必要性を感じることができると思います。昨年実際に体験した生徒の感想を紹介します。

- ・三角巾について学び、怪我をした時の対応で日常にあるものを代用して使うことができることを知った。
- ・実際の炊き出しを手伝うことができ、食べ物の大切さを知ることができた。
- ・就寝体験で、意外とちょっとした音でも響くことが分かった。
- ・もしもに備える意識をもつことができた。
- ・訓練を通して地域の人と関わりをもつことができた。
- ・いろいろな人に教える体験ができて、それが実際に役立つと思った。
- ・普段の生活がどれだけ充実していたか知ることができた。

まずは体験して、様々なことを知り理解して、災害が発生したときに自らを守ることを知ることが大切です。しかし、中学生はさらに、被災した状況の中で地域の力となれることが、これからは求められてきます。今年は授業でも各教科において連携を図りながら防災教育を学んできました。

本校生徒が、いざというときに適切な行動をとることができる自助の能力と、さらには地域の人たちの手助けとなれる共助の能力を身に付けるために、今後も積極的に防災教育を学んでいきましょう。

部活動大会結果等

先月から引き続き行われている公式試合の新人戦や各種コンクール等の結果をお伝えします。コロナ禍、新基準の中で再開された生徒の頑張りをお届けします。

陸上競技部 『第73回東京都中学校支部対抗陸上競技選手権大会（10月24、25日）』

- ・3年女子走幅跳 5位 5m12 (+1.1)
- ・共通男子400m 8位 53秒41

9月に行われた選考会を通過した4名が練馬区代表として支部対抗陸上に出場しました。上記二人とも自己ベストで入賞を果たし、練馬区総合5位に貢献しました。

『第73回（男子）第35回（女子）東京都中学校駅伝競走大会兼関東中学校駅伝競走大会 東京都代表選考会（11月14日）』

- ・男子の部 2位 59分41秒（計18km）
1区 9分33秒 2区 9分36秒 3区 9分57
4区 9分59秒 5区 10分20秒 6区 10分16
- ・女子の部 10位 46分35秒（計12km）
1区 10分59秒 2区 7分53秒 3区 8分03秒
4区 7分53秒 5区 11分47秒

女子は、10位で3年連続の都大会トップ10入りとなりました。また、男子も4年連続トップ10、2年連続の関東大会出場を果たすことができました。メンバーには、朝の体力作りとして取り組んでいる生徒も交えて日頃の練習の成果を出すことができました。12月5日（土）に茨城県で開催されます。応援よろしくお願ひします。

男子バドミントン部 『令和2年度 第57回 練馬区中学校総合体育大会 バドミントン新人大会』

今回の新人戦では、様々な課題が見られました。団体戦は7位、ダブルスは7、8位で、もう一つ勝ちきれない結果となりました。まずは新チームとなり、基盤ができていなかったこと。そして、一人一人が実力を発揮しきれなかったことがありました。これらの課題の克服にこれからも練習に励んでいきます。

女子バドミントン部 『令和2年度 第57回 練馬区中学校総合体育大会 バドミントン新人大会』

10月25日（日）、11月1日（日）、3日（祝）、7日（土）の4日間にわたって開催されました。日頃の練習の成果が出て、女子団体の部で6位、個人戦では女子シングルの部で3位、女子ダブルスの部で3位と6位という素晴らしい結果でした。これは個人戦において過去最高成績、女子団体の部は6大会連続6位以上という快挙でした。現在は、12月・1月に行われる冬季大会に向けて高い意識をもって練習に励んでいます。引き続き、応援を宜しくお願ひいたします。

体操競技『第61回 東京都中学校体操競技 新人大会』

- ・総合 7位
- ・鉄棒 3位
- 1年男子

令和2年度 読書感想文コンクール(練馬区中学校教育研究会図書館部主催)

- ・佳作 1年生 A組 女子 D組 女子 E組 女子
2年生 A組 女子 D組 女子 D組 女子

第10回 こどもエコ・コンクール「ポスター」(練馬区地球温暖化対策協議会)

- ・中学生部門 最優秀賞 2年D組 女子「こんな未来、美味しそう？」
- ・ 入選 2年B組 女子「環境問題について考えよう」

第14回 自分で作る朝ごはんコンクール(練馬区教育研究会食育部主催)

- ・銅賞 2年生 A組 女子
- ・奨励賞 2年生 A組 女子 B組 男子 B組 女子 C組 男子
C組 女子 C組 女子 D組 男子 D組 男子

2020 練馬区明るい選挙啓発ポスター

- ・入選 3年生 A組 女子 B組 女子 C組 男子